

SATURNINO ULARGUI



La desaparición de la fábrica de Conservas Trevijano que se ubicaba en esta zona de la ciudad, deparó el nacimiento de esta arteria, tal y como la conocemos actualmente, siendo totalmente edificada en menos de dos décadas. Las primeras edificaciones de la arteria

Saturnino Ulargui, que enlaza las calles Benemérito Cuerpo de la Guardia Civil y avenida Portugal, son los números 5 y 7, que fueron proyectados en 1972 por José María Carreras. El edificio de construcción más reciente es el nº 4, proyectado con miradores de madera en 1990. ↘

Esta calle lleva la denominación de una de las personalidades más salientes y prestigiosas que tuvo Logroño en el siglo XIX y primeros del XX, Saturnino Ulargui Ochoa.

¿QUIÉN FUE?

Saturnino Ulargui Ochoa nació en la cercana localidad de Viana el 29 de noviembre de 1835; si bien, se trasladó a nuestra ciudad muy joven, razón por la que siempre se le consideró como un predilecto hijo de Logroño. En los primeros años de su vida fue miliciano nacional y, de ideas muy avanzadas, ingresó muy pronto en el Partido Republicano, en el que militó durante más de medio siglo a pesar de los trascendentales cambios de todo tipo que se produjeron en nuestro país en tan dilatado periodo de tiempo.

Tuvo muy poca afición por los cargos públicos, pero varias veces tuvo que aceptar el de concejal y diputado provincial. Prescindiendo de la altura que alcanzó en política, donde verdaderamente se destacó su figura fue en la esfera comercial. Desde 1864 en que fundó su primera casa mercantil, hasta prácticamente el día de su fallecimiento, no tuvo ni un sólo fracaso y sí cosechó notables éxitos. En el comercio de pasamanería y quincalla primero; en la banca, en la elaboración y exportación de vinos y alcoholes; en las obras públicas y en otras varias, demostró su gran talento para los negocios, que con su honradez y capacidad de trabajo le acarrearón bien pronto una considerable fortuna. Su despacho se convirtió en un verdadero gabinete de consultas, donde gentes de toda clase y condición solicitaban de él sus consejos, que siempre dio con exactitud y gran conocimiento de los asuntos. Falleció el 9 de octubre de 1910 y su entierro constituyó una gran manifestación de duelo en nuestra capital.

¿SABÍA QUE...

- ... Saturnino Ulargui fue fundador y presidente de la Cámara de Comercio de Logroño, favoreciendo como consecuencia el movimiento industrial de la provincia?
- ... Saturnino Ulargui falleció en su domicilio, el nº 11 de la calle Bretón de los Herreros, y desde mucho antes de la hora marcada para el entierro, las cuatro de la tarde, prácticamente todo Logroño se encontró en las cercanías de la mencionada arteria y en El Espolón aquella lejana tarde de octubre de 1910?
- ... al pasar el fúnebre cortejo por el “Círculo de Unión Republicana”, cuyos balcones aparecían enlutados, fueron depositadas sobre el ataúd dos coronas, en cuyas cintas se leía: “*Los republicanos de La Rioja, a su querido jefe*”, y “*Los republicanos unionistas de Logroño, a nuestro querido jefe*”?
- ... al llegar junto al edificio del Ayuntamiento, en la calle Portales, se detuvo la comitiva, siendo entregada una corona cuya inscripción rezaba: “*El Excmo. Ayuntamiento de Logroño, al ex concejal don Saturnino Ulargui*”, y lo propio sucedió al llegar a la Diputación Provincial?
- ... se calculó en unas 4.000 personas el gentío que seguía a la presidencia del duelo?